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ATA 015/11 

       Aos dezesseis dias do mês de maio do ano de dois mil e onze, às dezoito horas, 

realizou-se, no Plenário desta Casa Legislativa, a décima quinta SESSÃO ORDINÁRIA, 

da terceira Sessão Legislativa, da quinta Legislatura da Câmara Municipal de 

Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Paulo 

Fernando de Souza e os Vereadores: Abílio Silva de Souza, Álvaro Duarte da Silva, Ilo 

Wildfaier Lombardi, Ivan Carlos Tejada Pacheco, Jorge Barreto de Lima, Manoel Renato 

dos Santos Silva, Osmar Silveira de Souza e Rosa Liana Vieira dos Santos. Havendo 

“quórum”, o Presidente Paulo Fernando, invocando a proteção de Deus, declarou aberta 

a sessão, determinando que fosse procedida a leitura do RESUMO DA ATA ANTERIOR 

014/11. Foi posta em votação a ATA ANTERIOR 014/11, previamente recebida pelos 

edis, sendo esta APROVADA POR UNANIMIDADE. Após, passou-se à leitura das 

correspondências RECEBIDAS DO PREFEITO: Of. PGM 023/2011- enviando Projeto 

de Lei 015/2011; Of. PGM 024/2011- enviando Projeto de Lei 018/2011; Of. PGM 

025/2011- enviando Mensagem Retificativa 004/11 ao Projeto de Lei 013/2011; Of. 

055/11, resposta ao Of. 012/11; Of. 056/11, resposta ao Of. 010/11; Of. 057/11, resposta 

ao Of. 013/11. RECEBIDAS DE TERCEIROS: EMATER- Convite para tarde de campo. 

EXPEDIDAS AO PREFEITO: Of. 015/11- enviando proposições aprovadas em Sessão 

passada; Of. Legislativo n° 014/11- enviando Projeto de Lei n° 013/11 aprovado em 

Sessão passada; Of. Legislativo n° 015/11- enviando Projeto de Lei n° 016/11 aprovado 

em Sessão passada; Of. Comissão de Orçamento Finanças Infraestrutura Urbana e 

Rural - dando ampla defesa ao Processo de contas 2008 do TCE; Of. 016/11- Convite 

ao Prefeito para reunião com Secretário da Agricultura e Vereadores. EXPEDIDAS A 

TERCEIROS: Of. 018/11- Convite a Secretária da Saúde para uma reunião; Of. 019/11- 

Convite para Técnica de Enfermagem Gisele Lopes para reunião com a Secretária da 

Saúde e Vereadores; Of. 020/11- Convite ao Secretário de Agricultura e Meio Ambiente 

para uma reunião com os Vereadores; Of. 021/11- Convite para o Sr. Renato reunião 

com a Secretária da Saúde e Vereadores. EXPEDIDAS AO PLENÁRIO: Edital de 

Convocação para Audiência Pública 002/11, para avaliação do cumprimento das metas 

fiscais de resultado nominal e primário do 1º quadrimestre de 2011. No período do 

GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer 

uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR OSMAR (PTB)- Saudou o Presidente, 

Vereadores e os demais presentes, em especial, à Vereadora Rosa, dizendo que com 

muita satisfação a recebia de volta para dar continuidade aos trabalhos. Também por ser 

a única mulher eleita, colocando que onde há uma mulher, há respeito. Colocou que 

dizia isso mas não com intenção de desmerecer os demais vereadores. Referiu que 

tinha comunicado ao Presidente da Câmara que faria uma viagem de interesse do 

Município a Porto Alegre, feita no presente dia. Esteve na Secretaria de Obras do 

Estado na tentativa de conseguir uma máquina, uma retroescavadeira hidráulica, uma 

caçamba para fazer a reabertura de alguns trechos de estrada do Município. Relatou 
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que lá foram muito bem recebidos, dando-lhes até boas perspectivas, o não queria dizer 

que tudo estivesse “na mão”. Destacou que, às vezes, usam até aquela expressão do 

Silvio Santos: “Eu só acredito vendo.” Contudo, em breve vão para o papel, depois para 

conquista real.  Então poderá dizer que está “na mão”. Consignou que saíram de lá 

esperançosos ele, Vereador Osmar, o presidente do seu partido e o Prefeito. Referiu 

que fizeram algumas colocações que tem grande interesse em revolucionar esse trecho 

de estrada e, atualmente, com os bens públicos do Poder Municipal, não está sendo 

fácil. Sobretudo, em um ano que vem em um tipo de uma “ressaca”, pelos 

acontecimentos do ano anterior, causando vários prejuízos. Por isso considera que 

estão se refazendo agora. Afirmou que no compromisso que tem com o Município, se 

sentiu no direito de fazer uso das suas reservas políticas, e isso está fazendo. Deixou 

claro que queria deixar ciente a todos de que não foram simplesmente passear. 

Comentou que uma ida a Porto Alegre já é um passeio, todavia associa o útil ao 

agradável: passeiam e trabalham ao mesmo tempo. Fez comentários de esteve no 

gabinete do Deputado Adolfo Brito, quando questionaram bastante a respeito do sistema 

de compra do principal produto do Município, que é o fumo. Quando soube, por fontes 

seguras, a decepção de que as fumageiras em breve não vão ter interesse como antes 

no produto pela simples razão de que nos países que recentemente começaram a 

produzir fumo, estão produzindo com um valor de 75% (setenta e cinco por cento) a 

menos de que o do Brasil. Isso é um resultado alarmante, entristeceu-lhe. Colocou que a 

sua região, e os três estados do sul, principalmente, o Estado do Rio Grande do Sul, o 

produto básico é o fumo. Indagou se as pessoas já haviam imaginado, diante dessa 

perspectiva, dizendo que é preciso fazer alguma coisa. Indagando sobre o que é preciso 

fazer, disse que quem tem fontes deve ir tomando a decisão de diversificar os produtos. 

Ponderou que vão ter que se desacostumar de ganhar bastante por ano, infelizmente, 

visto que com outro produto ninguém ganha bastante. Relatou que ganhavam bastante, 

mas em contrapartida gastavam bastante. No entanto, aparentemente não vão ter mais 

isso. Contudo, não é por isso que vão jogar a toalha, que vão cruzar os braços, dizendo 

que são brasileiros, gaúchos, que tem sangue nas veias e não vão parar por aí.  

Ressaltou que sempre diz: diante de qualquer circunstância Deus é perfeito, ele tira os 

dentes, mas alarga a goela, pedindo desculpas pela expressão. Mas alguma coisa virá 

para compensar. Deixou dito que não deveria ficar nervosos e se desesperançar, pois 

uma família, uma pessoa ou uma região caindo no desespero, não solucionará os 

problemas, isto é preocupante. Para a região que sobrevive basicamente do fumo, se 

não forem usados os recursos psicológicos e as pessoas encontrarem elas próprias uma 

saída, poderão dizer, grosseiramente falando, que “a vaca foi para o brejo”. Todavia, tem 

certeza de que não irá. Declarou que ele, Vereador Osmar, às vezes fazendo uma 

retrospectiva do passado, é humilde e filho de família humilde, lembra-se de quando 

tinha dois ou três anos, como se fosse ontem, o alimento na sua região era feijão, 

batata-doce, aipim, uma saladinha verde e arroz era nos finais de semana. Relatou que 
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quando dava para ir ao munho tinha canjiquinha, porém às vezes ia e não conseguia 

trazer o produto beneficiado na mesma viagem, tinha que voltar em um outro dia. 

Destacou sobre a maneira como mudou a região e que foi por causa do fumo, colocando 

que talvez o fumo tenha sido o início e, quem sabe, estaria vindo uma outra aquisição 

que desse a oportunidade de produzir um outro tipo de produto, que conseguisse manter 

o sistema de vida das pessoas. Desejou que a comunidade não viesse a regredir 

financeiramente e o seu sistema de vida não passasse a ser mais humilde do que é. 

Afirmou que sua região é uma das mais humildes atualmente, mas vive em um sistema 

que se comparar com outras realidades, vive em ritmo de gente grande. Declarou que é 

para isso que eles têm que torcer, e, muitas vezes, até orar para que Deus dê uma 

saída. Pois apesar de todos os desconfortos que enfrentam no dia a dia, ainda Deus é a 

saída. Usou a tribuna: VEREADORA ROSA (PMDB)- Saudou o Presidente, 

Vereadores e os demais presentes. Deixou seus parabéns pela passagem do Dia das 

Mães, atrasado, pelo fato de não poder ter se feito presente na segunda-feira anterior 

pelo fato de estar doente, porém no presente dia estava fazendo essa homenagem a 

todas as mães, em especial, a sua. Parabenizou a todas as mães, desejando que 

sempre fossem mulheres guerreiras, lutadoras e que pudessem ter muita saúde junto 

aos seus familiares. Deixou também seus parabéns à comunidade da Zona dos 

Pachecos, Capela Santa Teresinha, pela excelente festa ocorrida no dia 08 de maio, 

desejando que sempre pudessem ser aquela comunidade que faz uma boa recepção, 

pois se sente muito bem. Contudo, devido aos seus problemas de saúde, na segunda-

feira foi parar no Posto de Saúde. Pediu desculpas por não poder se fazer presente no 

Campeonato da Galera. Relatou que foi fazer um batizado e deste, devido ao frio, foi 

direto para a cama, por isso não pôde ao campeonato. No entanto, sabe que sempre 

estão bons os jogos da Galera. Agradeceu ao Secretário da Agricultura Micael, por ter 

vindo fazer uma explanação aos vereadores o Projeto de Lei 015/11, dizendo que 

lutaram para que não houvesse aumento. Agradeceu ainda à Secretária Mirian pela 

presença dela na Casa e a enfermeira Neusa, que fizeram explanação sobre a saúde. 

Sabe que todo o trabalho tem seus tipos de dificuldades, mas pedia a Deus que 

ocorresse tudo bem. Relatou que viu o quanto é difícil e o quanto se a Secretária passa 

por dificuldades da área da saúde. Comentou que sabe que também não é fácil na área 

da Agricultura, Obras, todos tem as suas dificuldades, assim como tem as suas virtudes. 

Agradeceu também aos vereadores que se dispuseram a ir a Brasília, Vereador Ivan, 

Vereador Fernando, Vereador Ilo, Vereador Álvaro, desejando que obtivessem êxito 

nessa viagem, que pudessem trazer bons resultados para o Município, pois tem certeza 

que cada vez que vão é um resultado bom que vem para Barão do Triunfo. Colocou que 

talvez mais uma vez fosse se concretizar alguns pedidos, umas emendas que viriam 

complementar o Município. . Usou a tribuna: VEREADOR ÁLVARO (PT)- Saudou o 

Presidente, Vereadores, Vereadora e os demais presentes. Comentou sobre a vitória no 

Grenal, dizendo que não contavam com essa taça, porém sabe o Inter tem um bom 
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futebol. Relatou o Grêmio já fazia semanas que estava com a taça “na mão”, no entanto 

tiraram e levaram-na para o Beira-Rio. Parabenizou o Grêmio que soube assegurar o 

Inter que mostrou seu futebol. Parabenizou a todos os colorados e também ao Grêmio 

que lhe deu uma grande alegria de levar tanto tempo esperando e pelo Inter ser vitorioso 

no final. Agradeceu a Renato Francisco da Silva por ter trazido algumas informações à 

Casa. Renato lhes trouxe um relatório das escala dos funcionários da saúde na semana 

anterior, onde constava recursos a mais gastos dentro do Município e dentro do 

entendimento que deveriam verificar. Colocou que por esse motivo os vereadores 

tomaram a decisão de chamar Renato, Gisele, que não pôde comparecer e a Secretária 

da Saúde para lhes dar uma explicações sobre o que estava acontecendo.  Agradeceu a 

Renato por ter vindo ao presente dia na reunião, a todos os vereadores que estiveram 

presentes nessa reunião. Contudo, se deparou com algumas surpresas: Mirian não 

aceitou conversar junto com Renato, trouxe o Advogado da Prefeitura, que acompanhou 

os dois secretários no presente dia com os vereadores. Agradeceu ao Fabrício também 

por ter vindo, e queria dizer que ficou bem esclarecido tanto da parte do Renato, que 

também aceitou conversar separado com os vereadores e depois conversaram com a 

Mirian. Comentou que tem certeza que é isso que precisam fazer na Casa, chamar as 

pessoas para poder ouvi-las, discutir e dali sair entendendo o que está acontecendo 

segundo o entendimento de cada pessoa. Agradeceu também a Micael e considera que 

também não deveria ter vindo acompanhado do advogado da Prefeitura, Fabrício, mas 

veio, mas esse é seu entendimento. É uma das coisas que tem que se discutir, os 

vereadores, e ver o que se tem que fazer. Acredita que com essas reuniões todo o 

Município sai ganhando. Dessa reunião com o Secretário da Agricultura puderam tomar 

uma atitude, os vereadores junto ao Secretário e ao Fabrício, de fazer uma emenda para 

a Casa do Projeto 15/11. Com a mudança todos os agricultores vão sair ganhando, visto 

que, atualmente, com o problema que se tem de recursos das secretarias, de recursos 

que tem os agricultores, até mesmo de pagar suas dívidas; jamais os vereadores 

poderiam aprovar um projeto aumentando no serviço R$ 15,00 por hora. Acredita que a 

Prefeitura no momento tem condições de ajudar, de buscar recursos e dar mais apoio 

aos agricultores. O projeto está entrando então com o mesmo valor, com o aumento das 

horas a trabalhar para cada agricultor. Considera que isso foi umas das coisas mais 

importantes que passaram, dizendo que de todas as coisas que aconteceram na Casa 

no presente dia, agradecendo a presença dos vereadores. Comentou sobre a sua 

viagem a Brasília nos dias 10,11 e 12 de maio, na Marcha em Defesa do Municípios. 

Quando estiveram juntos o Presidente da Casa Paulo Fernando, lhe agradecendo pela 

companhia, Vereador Ivan, Vereador Ilo, os quatro que viajaram juntos e o Prefeito 

viajou junto com o Secretário da Administração. Declarou que isso é uma das coisas 

muito importantes, ir onde está o recurso. Afirmou que a meta dos vereadores era levar 

algumas emendas, alguns trabalhos, também fazer parte da Marcha em Brasília; mas 

esta marcha também lhes tirou um pouco de tempo, porque ela estava muito boa e não 
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tiveram muito tempo, ele, principalmente, de ir aos gabinetes. Deixou dito que todos os 

deputados estavam envolvidos, era também um público muito grande de Prefeitos e 

vereadores. Acredita que foi o maior público que já houve em Brasília em uma reunião 

dessas. Ponderou que estiveram acompanhando os trabalhos junto ao Deputado Marco 

Maia recebendo os Prefeitos. Comentou que o Deputado fez uma coisa muito 

importante, pela primeira vez foram recebidos no Planalto com um tapete vermelho, para 

os Prefeitos e o para quem estava chegando, sendo que os vereadores também tiveram 

condições de pisar em um tapete vermelho. Frisou que ser recebido em Brasília dessa 

forma é fantástico. Colocou que à noite a Presidente Dilma estava presente, ficou horas 

na rua tentando entrar, no entanto não teve condições, pois era muita gente, por isso 

não pôde participar, nem ver, só acompanhou pela televisão. Aconteceram vários fatos 

importantes e um deles foi o trabalho da RST-470. Estiveram visitando o Senador Paulo 

Paim que está a par deste trabalho, foram muito bem recebidos por Denise Campelo, 

que é de General Câmara. Não tiveram tempo de tirar uma foto com o Senador, até 

porque ele, Vereador Álvaro, já tem um contato bom com ele. Referindo-se ao 

Presidente Fernando, disse, em tom de brincadeira, que este os logrou, pois foi antes e 

tirou fotos com o Senador, mas não tem problema, pois ele os representa. Esteve junto 

aos vereadores com a Deputada Manoela D’Ávila, deixando um pedido de emenda que 

acredita que não virá. Pois a Deputada lhe passou que o recurso que teria era em outra 

área, mas foi muito bem recebido, lhe deu todos os dados para entrar em contato, sabe 

que isso é algo bom que vai acontecer. Estiveram também no gabinete do Presidente da 

Câmara dos Deputados, Deputado Federal Marco Maia, para conversar sobre um 

assunto importante que tinha com eles, RST-470. Comentou que quem os recebeu para 

esse assunto foi José Marcos Castilho, Assessor de Legislações Institucionais, também 

foi recebido pelo Vagner Macedo de Souza, Assessor de Relações Institucionais, 

quando era sobre a Rádio Millenium, dizendo que ele, Vereador Álvaro, pôde trazer a 

documentação, sendo aceito o pedido da rádio no Ministério de Comunicações. 

Agradeceu o bom atendimento deles e também aos vereadores que puderam 

acompanhar. Referiu ainda que estiveram em outros gabinetes, porém deixaria para os 

demais vereadores comentar. Agradeceu a companhia dos vereadores, que foi ótima, 

tudo estava bom. Afirmou que acredita que terão um bom resultado dessa viagem. . 

Usou a tribuna: VEREADOR ILO (PMDB)- Saudou o Presidente, Vereadores, 

Vereadora e os demais presentes. Comentou sobre a viagem que fizeram a Brasília da 

Marcha dos Prefeitos em Defesa dos Municípios, também agradecendo ao Vereador 

Ivan, Vereador Álvaro e Presidente Fernando pela viagem que fizeram. Comentou que 

como relatou o Vereador Álvaro, para ele foi uma surpresa, pela primeira vez participou 

da Marcha dos Prefeitos, mas considera que foi muito importante. Tiveram a 

oportunidade de visitar vários gabinetes de deputados, entregando a eles alguns 

pedidos, algumas emendas. Estiveram no gabinete do Deputado Alceu Moreira, 

Deputado Mendes Ribeiro do PMDB, Deputado Vilson Covatti, também no Gabinete da 
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Deputada Manoela, no Gabinete do Senador Paulo Paim, sendo por todos muito bem 

recebidos. Não lhes deram grandes perspectivas, pois parece que estão com grandes 

problemas de cortes e emendas dos deputados, contudo tem a dizer que o trabalho foi 

válido. Afirmou que se esforçaram para fazer tudo o que se pôde fazer, levando a todos 

os deputados as suas reivindicações, levando as necessidades do Município. Acredita 

que os Deputados Federais, pelo empenho que têm, consigam trazer alguns resultados 

para o Município. Em COMUNICAÇÕES, os vereadores previamente inscritos foram 

convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR IVAN (PMDB)- 

Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes, em especial, à Vereadora 

Rosa, desejando-lhe muita saúde, que cada vez melhore mais e que possa sempre estar 

presente nas reuniões plenárias, pois na última sessão a Vereadora não pôde participar. 

Discorreu sobre a viagem a Brasília, dizendo que já havia sido bastante comentado 

pelos vereadores sobre praticamente quase todos os assuntos e todas as visitas, porém 

ele, de uma maneira pontual, queria colocar as discussões que naquele congresso 

estava em vigor, a votação do Código Florestal. Colocou que, de certa forma, parecia 

que iria acontecer a votação, estavam lá nas galerias para assistir e não houve votação, 

não houve acordo em função da falta de acordo de ambas as partes. Atualmente esse 

código é uma incógnita e para muitos um fantasma que preocupa. Espera que haja um 

acordo e que vença sempre o bom senso. Relatou quanto à 14ª Marcha dos Municípios, 

que foram comentados vários assuntos, entre eles a derrubada do veto, sendo que o 

Presidente Lula em seu final de mandato optou pelo veto da divisão dos Royalties do 

petróleo decorrentes da exploração do Pré-Sal entre todos os Estados e Municípios e 

não apenas entre produtores. Haja vista que a exploração em sua maioria é uma 

exploração que é feita a 300 km da costa e a mais de 6 km de profundidade, e sua 

divisão acaba não se tornando equânime. Ponderou que esta não trás para o país a sua 

divisão justa e sim beneficia apenas alguns estados. Acredita que é uma luta que dos 

deputados, da CNM, que existe a algum tempo, tentando agora essa derrubada do veto 

para que seja feita essa divisão em igualdade. Considera bastante complexo, no entanto 

tem que se acreditar, pois um Município como Barão do Triunfo na sua arrecadação 

aumentaria em torno de R$ 2.000.000,00 (dois milhões de reais) ao ano. Pois é um 

município que no seu coeficiente de FPM está em 1,0 . Por conseguinte, isso traria essa 

rentabilidade que seria 20% (vinte por cento) do que atualmente o Município arrecada. 

Deixou dito que lá foi muito citado e sempre é citado na Marcha sobre a votação da 

emenda constitucional 29, que beneficia e traz recursos para a saúde. Ponderou que é 

preciso lutar, pois parece que cada vez se aproxima mais, uma vez que sente por parte 

dos órgãos públicos, por parte dos deputados que já não se tem mais espaço para 

discutir e que realmente tem que ir à votação a emenda constitucional 29. Assim como a 

reforma política, a reforma tributária, o pacto federativo que estava sempre nas pautas 

das discussões da CNM, junto aos prefeitos, junto ao Presidente da Confederação Paulo 

Zulkoski, que também comanda aquela entidade. Relatou que lá estavam mais de 5 mil 
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pessoas entre Prefeitos, Vereadores e Agentes Públicos. Visitaram vários gabinetes, 

entre outros assuntos, e os gabinetes foram já citados, os deputados e senadores, os 

quais puderam visitar, deixar a sua demanda. Sabe que também é um pedido muito 

grande por parte dos prefeitos, por parte dos deputados e dos vereadores que são os 

restos a pagar a respeito das emendas e dos repasses aos Municípios. Agradeceu a 

presença dos vereadores junto a ele e agradeceu à Casa por ter proporcionado uma 

viagem tão importante para eles. Usou a tribuna: VEREADOR JORGE (DEM)- Saudou 

o Presidente, Vereadores, Vereadora e os demais presentes. Neste instante foi exibida 

no telão, a pedido do Vereador Jorge, a prestação de contas da ACVERC, referente ao 

1° trimestre de 2011, ocorrida no dia 05 de maio na Câmara Municipal de Vereadores de 

Charqueadas. Comentou sobre o Projeto de Lei 015/11, no qual queriam aumentar a 

hora trabalhada das máquinas na Secretaria da Agricultura, porém em reunião com 

todos os vereadores decidiram manter o mesmo valor que estava sendo cobrado, 

aumentando o número de horas, e até uma hora a mais no serviço, se este não fosse 

terminado. Usou a tribuna: VEREADOR RENATO (PP)- Saudou o Presidente, 

Vereadores, Vereadora e os demais presentes. Comentou sobre a reunião que tiveram 

com o Secretário da Agricultura Micael, referente ao Projeto de Lei 015/11, devido às 

dificuldades dos agricultores. Relatou que conversaram bastante e acharam que ficaria 

difícil com o aumento. Colocou que, na sua opinião, poderia ser aumentado até um 

pouco por ano. No entanto o valor que estavam pedindo era um valor com quase 50% 

de aumento sobre a hora trabalhada do maquinário, o que considera bastante. Fizeram 

uma emenda, conversaram bastante com o Secretário, ficando os mesmos valores. 

Porém, o projeto aumentou duas horas para os agricultores, o que com certeza 

melhorará bastante, que seria de três horas para cada produtor e agora passaria para 

cinco horas e mais uma hora se o serviço não fosse terminado nessas cinco. Disse que 

poderá ter mais uma hora para o término do serviço, com o prazo de cinco dias para 

fazer o pagamento. Também tiveram uma reunião com a Secretária da Saúde, 

resolveram convocá-la para uma reunião quando tiraram algumas dúvidas, dizendo que 

algumas dúvidas ainda ficam, pois a reunião já estava se prolongando, e devido ao 

horário da sessão não poderiam fazer muitas perguntas, pois estavam entre nove com 

ela e se cada um fosse fazer duas ou três perguntas, se estenderia muito. Relatou que a 

enfermeira Neusa também esteve presente esclarecendo algumas dúvidas, mas com 

certeza ele vai procurar mais esclarecimentos, de alguns fatos que para ele não ficaram 

bem claros. Porém vai passar para Renato, para mais algumas pessoas que virem lhe 

perguntar ou cobrar alguma coisa, pois acha que nada mais justo que a pessoa tentar 

saber os detalhes de tudo , para depois poder explicar na rua. Parabenizou as equipes 

que passaram para as quartas de final do Campeonato da Serra do Herval, Galera, onde 

felizmente a sua equipe está também guerreando para chegar à final e aos demais da 

chave. Parabeniza os que também não conseguiram vencer e os da outra chave 

também. Parabenizou a toda a organização da Galera, pois está sendo um ótimo 
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campeonato, não acontecendo brigas, discussões, nenhuma reclamação, e eles já 

fazem mesmo esses campeonatos é para brincar. Torce que permaneça do mesmo 

modo até o fim, do mesmo modo que atualmente está seguindo. Em seguida, passou-se 

à ORDEM DO DIA, quando foram votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes 

proposições: PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 049/11 VEREADOR JORGE- REITERA ao 

Executivo Municipal INDICAÇÃO Nº 119/10 DO VEREADOR ILO, APROVADA por 

unanimidade no Plenário da Câmara Municipal, no dia 19 de abril de 2010, COM 

ADITAMENTO: no sentido que seja providenciado reconstrução de duas pontes na 

Estrada da Data, uma antes da residência de seu Eli e outra depois da residência do 

mesmo. ADITO, JUSTIFICATIVA: Faço o presente pedido pelo fato de ter sido feita 

somente meia ponte. Também pelo fato de passar linha de transporte escolar por este 

local. Segue foto anexada ao pedido. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 050/11 MESA 

DIRETORA- que seja providenciada a construção de um bueiro, em torno de 300 metros 

da estrada que desce da Água Fria até a Zona dos Pachecos. PEDIDO DE 

PROVIDÊNCIA 051/11 VEREADOR ILO- que sejam providenciados patrolamento e 

encascalhamento na estrada que sai da residência do Sr. Leosé, passando pela 

residência do Sr. Júlio, Sr. Domingos, Sr. Hélio, até a Estrada da Produção, com as 

entradas de residência e reconstrução de um bueiro nas proximidades da residência do 

Sr. Jorge Inácio. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 052/11 VEREADOR ILO- que sejam 

providenciados patrolamento e melhorias, com roçadas na estrada que sai das 

proximidades do Sr. Paulo Lanzarini, passando pela residência do Sr. André Lombardi, 

Sr. Dida Lombardi, até a residência do Sr. Osmar Moreira. PEDIDO DE INFORMAÇÃO 

006/11 VEREADOR JORGE- que informe o que segue: Qual o motorista que há poucos 

dias colidiu o veículo PLACA IQW 5419 com o veículo do Sr. Cláudio Marques na 

localidade Cerro dos Abreus; se houve ocorrência policial; quem arcou com o prejuízo. 

JUSTIFICATIVA: Faço o presente pedido pelo fato de ter ocorrido a referida colisão e 

saber apenas que o veículo se encontra em uma oficina no Município. Foram também 

votados e aprovados por unanimidade: PROJETO DE LEI 015/2011, COM EMENDA 

001/11- Estabelece normas para a realização de serviços a agricultores, em sua 

atividade primária, com equipamentos agrícolas e rodoviários de uso ou de propriedade 

do município, fixa tarifas e vencimentos, e dá outras providências. PROJETO DE LEI 

018/2011- Autoriza o Poder Executivo Municipal a firmar convênio com Estado do Rio 

Grande do Sul com interveniência da Secretaria de Educação do Estado do Rio Grande 

do Sul e o Município Barão do Triunfo e dá outras providências. Encerrada a Ordem do 

Dia, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA, quando foram convidados a 

fazer uso da palavra: VEREADOR IVAN Líder do PMDB- Tornou a saudar as pessoas 

presentes. Pediu ao Presidente que fosse criada uma comissão de agricultura, pois 

diante da situação que se encontra a agricultura e na reunião que tiveram com o 

Secretário, deu para ver que é uma preocupação do Poder Executivo, e é uma 

preocupação também do Poder Legislativo. Acredita que seja oportuno, diante das 
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condições, como vereadores representantes do povo, criarem essa Comissão de 

Agricultura, como citado pelo Vereador Álvaro e reuniões anteriores. Declarou que já 

existe na Assembleia e em todos os outros poderes legislativos e em vários municípios 

também. Ponderou que, como o Município é mais de 90% agrícola, estão entendendo 

que é um ano diferente totalmente atípico e com uma forte crise que se vive nesse setor. 

E por entender que a própria matéria representada e as outras entidades como as 

associações e os agricultores, acredita que tem esse compromisso com o povo. Se 

houvesse concordância por parte dos demais vereadores e pelo Presidente, considera 

que seria importante. Deixou a sugestão de da criação de uma comissão da agricultura 

dentro da Câmara de Vereadores de Barão do Triunfo. VEREADOR RENATO Líder do 

PP- Tornou a saudar as pessoas presentes. Comentou sobre uma reunião que tiveram 

em São Jerônimo, o Presidente Fernando estava presente, estiveram presentes 

deputados, a Senadora Ana Amélia Lemos, quando lhes passou que em breve estarão 

dando início às obras da ponte que ficará entre Triunfo e São Jerônimo; que será 

primeiro passo para a construção da BR-RST-470. Onde já estiveram fazendo vários 

trabalhos, e se Deus quiser, terão sucesso com esses trabalhos feitos pela Câmara de 

Vereadores. Comentou que ela os deixou mais otimistas, pois com a construção dessa 

ponte, provavelmente, para ter mais ganhos futuramente terá que ser aberta a RST-470, 

sendo que esta passará próximo ao centro do Município de Barão do Triunfo. Agradeceu 

aos vereadores, a Câmara de Cerro Grande do Sul também pelo convite para participar 

do Torneio de Integração das Câmaras, quando tiveram a felicidade de tirar o primeiro 

lugar. Relatou que já participaram bem mais de que uma vez, já chegaram ao segundo e 

por sorte e até por qualidades esportivas conseguiram chegar ao primeiro lugar. Colocou 

aos que quando a Câmara receber convite, ele estará sempre pronto a participar desses 

torneios de confraternização e quando possível farão no Município. VEREADOR JORGE 

Líder do DEM- Tornou a saudar as pessoas presentes. Agradeceu a Jair Ribeiro da 

Rádio de São Jerônimo por um convite que lhe fez para fazer uma entrevista há dias em 

São Jerônimo. O locutor descobriu que ele estava em São Jerônimo e lhe ligou, pediu 

para ir à Rádio e fez uma entrevista a respeito do Município de Barão do Triunfo. Deixou 

o convite aos vereadores que quando fossem a São Jerônimo há um espaço pela 

manhã na rádio, pago pela ACVERC, para qualquer um ser entrevistado. Os vereadores 

serão bem recebidos por Jair Ribeiro que é uma grande pessoa. Comentou que, apesar 

de a Câmara de Barão do Triunfo não estar contribuindo com essa entidade, não há 

problema, mesmo assim deixaria o convite como 1° Tesoureiro, pois está pagando a 

rádio. Parabenizou e agradeceu o convite do motorista da ambulância Carlinhos que na 

segunda-feira passada esteve de aniversário; por isso não se fez presente com os 

vereadores no Torneio de Integração das Câmaras para ir ao aniversário do mesmo, 

dizendo que estava uma belo jantar. Deixou o convite aos vereadores para que 

participem das reuniões da ACVERC, dia 26 de maio será em Triunfo. Colocou que irão 

falar também a respeito dessa ponte que a reivindicação está nas mãos do Governo do 
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Estado. Considera bom como estão fazendo, cada um se empenhando por um lado. 

Reportou-se ao comentário do Vereador Renato que disse que a Senadora Ana Amélia 

colocou sobre a ponte, que cada deve fazer uma parte e insistam até que possa sair a 

construção da referida ponte. VEREADOR OSMAR Líder do PTB- Tornou a saudar as 

pessoas presentes. Comentou que chegou atrasado à reunião com a Secretária da 

Saúde, Mirian, devido à sua ida a Porto Alegre, quando comentou que não iria fazer 

nenhuma pergunta, mas devido às reclamações dos seus funcionários “caiu de bandeja” 

que ele lhe fizesse uma pergunta, infelizmente, foi enrolado, pois talvez a resposta da 

pergunta não lhe fosse conveniente. Declarou que, ao sair, ele não podia deixar de falar 

que ele fez uma pergunta para que ela entendesse que talvez não fosse do seu 

interesse. Isso foi quando ela disse que tanto parte das enfermeiras ou técnicas e alguns 

motoristas estariam se recusando a prestar os serviços que seriam de sua 

responsabilidade e ele perguntou a ela o que ampararia aquele funcionário que se 

recusa a fazer o serviço, porém ela iniciou um comentário “saindo do sul e indo para o 

norte”. Disse que ele a interrompeu ao meio do comentário e ela agiu como se dissesse 

a um adolescente: “calma, para de chorar que eu vou te dar o bico.” E não lhe 

respondeu. Ao sair ele pediu desculpas por ter feito uma pergunta que não fosse 

conveniente responder. Relatou que ela pediu que ele voltasse se não havia lhe 

respondido satisfatoriamente. Afirmou que ele não é uma criança, e não é porque ele é 

vereador, mas é um cidadão de cinquenta e tantos anos e fala em nome de uma 

comunidade. Declarou que se há funcionários irresponsáveis, tem Secretária 

irresponsável também. Acredita que deve haver uma correção de cima abaixo de baixo a 

cima no bom sentido. Não ficou contente, não fica contente, porque ela não representa 

só a ele, mas uma comunidade que quer sempre o dia de amanhã melhor do que o de 

hoje no sentido de, principalmente, saúde que é algo extremamente importante. Todavia, 

acredita que seja mais uma vingança, porque ela não julga que ele é simpático a ela. 

Isso é muito respeitável quando acontece, porque ninguém é perfeito, ninguém agrada a 

todos. Contudo, uma satisfação ela ficou lhe devendo. Referiu que teria assuntos mais 

importantes a comentar, porém pediu desculpas por ter se excedido, não é de seu 

costume, no entanto teve que fazer isso porque se ficou revoltado. VEREADOR 

ÁLVARO Líder do PT- Tornou a saudar as pessoas presentes. Agradeceu ao Vereador 

Ivan por ter aderido à criação da Comissão da Agricultura que considera relevante, 

convidando os vereadores mais uma vez para que façam parte, para a Casa possa criar 

a referida comissão, que é importantíssima para o Município devido à forma que está a 

agricultura. Também para que possam fazer com que aquele repasse do Município 

possa cair dentro da agricultura na contrapartida normal que é de 10%, pois ainda não 

está sendo repassada essa porcentagem. A agricultura do Município depende desse 

valor para ter o apoio e esta comissão com certeza trará isso, com mais recursos do 

Estado e da União. Aproveitando a ocasião em que estava referindo-se a Estado e 

União, comentou que há tantas verbas chegando ao Município. Relatou que há o 
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orçamento da União ao Município de Barão do Triunfo, repassado dia 23/03/11, janeiro e 

fevereiro; Serviço de proteção básica, R$ 9.000,00 (nove mil reais) Barão do Triunfo, 

cota parte do Estado do salário, R$ 41.266,81 (quarenta e um mil duzentos e sessenta e 

seis com oitenta e um); Fundo de Manutenção e Desenvolvimento R$ 281.663,51 

(duzentos e oitenta e um mil, seiscentos e sessenta e três com cinquenta e um 

centavos; transferência para Município, de impostos, R$ 179.031,00 (cento e setenta 

nove mil); Recurso para repartição de contribuição R$ 5.936,16 (cinco mil novecentos e 

trinta e seis com dezesseis); piso de atenção básica variável R$ 18.734,00 (dezoito mil 

setecentos e sessenta e quatro) Promoção de assistência farmacêutica R$ 9.238,65 

(nove mil duzentos e trinta e oito com sessenta e cinco) ; piso de atenção básica fixa R$ 

11.085,00 (onze mi e oitenta e cinco reais); total R$ 1.141854,43 (um milhão, cento e 

quarenta e um mil, oitocentos e cinquenta e quatro com quarenta e três centavos). 

Agradeceu em nome da Associação Esportiva Galera a todos que participaram dos 

jogos no final de semana, quando jogaram chave 1 e chave 2, se classificando Viamão 

em 1° lugar, o Esteense da chave 1 e também o Inimigos da Bola e Gravatá Autoelétrica 

Barão-Porto Alegre, chave 2, 2° lugar. Estão jogando a final convidando mais uma vez a 

todos e os Vereadores, dia 05 de junho, estão jogando Viamão, Esteense, Inimigos da 

Bola, Gravatá Autoelétrica Barão-Porto Alegre, Galático, Passo Grande, Real Sport e 

Grêmio união. Referiu que todas as equipes estarão jogando e disputando em um “mata-

mata” pela manhã e à tarde disputando as taças, convidando a todos mais uma vez para 

que se fizessem presentes. Agradecendo a presença, dando os parabéns ao Vereador 

Renato, que já estava com a taça em sua frente, pois já havia passado de fase, o que 

não é muito fácil. Contudo, espera que a equipe do Vereador Renato também consiga 

trazer um dos prêmios, pois, representando os vereadores, é ainda o único time que 

está no quadro. Desejou que fizesse sucesso e conseguisse trazer um dos prêmios para 

dentro do Município. Parabenizou a todos que jogaram que conseguiram ou não se 

classificar. USOU O ESPAÇO: PRESIDENTE PAULO FERNANDO- Tornou a saudar as 

pessoas presentes. Agradeceu ao Vereadores pela ida a Cerro Grande do Sul, na 

segunda-feira, quando tiraram o 1° lugar recebendo um troféu, dizendo que estava 

excelente. Relatou que sete Câmara de Vereadores da região estavam presentes. 

Agradeceu ao Vereador Ivan, Vereador Álvaro, Vereador Renato, Rodrigo e Tutuca que 

era o goleiro, que contribuíram para trazer mais um troféu para a Câmara de Vereadores 

de Barão do Triunfo. Agradeceu ao Vereador Renato que esteve em São Jerônimo dia 

06 de maio, com ele, o Prefeito, Secretário, em reunião com a Senadora Ana Amélia. 

Declarou que é muito gratificante ouvir que está perto de se fazer a ponte entre São 

Jerônimo e Triunfo, fica contente de ter o apoio da Senadora que está lutando tanto em 

Brasília junto aos outros. Comentou que para eles é mais gratificante ainda por causa do 

trabalho da RTS-470, que estão querendo voltar a fazer. Disse que até tinha marcado 

para esse dia reunião com o Deputado Estadual Adolfo Brito, dizendo também que 

quando pudesse, entrariam em contato com Beto Albuquerque. Agradeceu aos 
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vereadores pela companhia em Brasília, na Marcha dos Prefeitos e Vereadores, 

exibindo no telão neste instante uma foto com o Senador Paim. Referiu que ele e 

Severino visitaram em Brasília o gabinete do Deputado Afonso Hans, mostrando uma 

emenda que o Vereador Renato tinha pedido a ele, porém não saiu no ano passado, 

mas este ano o Deputado confirmou. Sendo uma emenda de R$ 100.000,00 (cem mil 

reais) que foi para R$ 200.000,00 (duzentos mil reais) para eles, vereadores. Visitaram o 

Deputado Federal Renato Molling, também Covattinho, entregando umas emendas 

parlamentares; Alceu Moreira, juntamente com o Vereador Ivan, Vereador Álvaro e 

Vereador Ilo, Visitou também Jerônimo Jorge, que lhe mostrou a sede do partido, onde 

tem as discussões antes de passar pela Câmara. Tiveram contato ainda com o 

Deputado Vieira da Cunha, Deputada Federal Manoela D’Ávila, Deputado Federal Marco 

Maia. Foram muito bem atendidos em Brasília por todos esses deputados federais, e só 

tem a agradecer a oportunidade de ter ido a Brasília. Colocou que a reunião em Brasília 

era de suma importância, pois queriam marcar uma reunião sobre a RST-470, porém 

ficou para se marcar em Porto Alegre. Afirmou que vão sempre lutar e depois que sair a 

ponte, acredita que logo em seguida vai começar a obra, e tem que lutar por essa 

conclusão. Estiveram assistindo as sessões quando estava em pauta o projeto do 

Código Florestal, e esse Código Florestal tem 111 emendas, não é fácil, é cansativo 

para ficar assistindo, porém é importante a discussão. Também estiveram na reunião em 

que Manoela estava entregando a Coordenadoria da Bancada Gaúcha. Agradeceu pelas 

reuniões ocorridas na Câmara: com o Secretário da Agricultura, Micael, depois com a 

Secretária da Saúde Mirian, discutindo e ouvindo ambas as partes, sobre o pedido que 

Renato, esposo de Gisele, fez aos vereadores, deixando-se à disposição para resolver o 

programa da melhor forma possível. Informou que no dia 16 de maio ocorreria Audiência 

Pública para avaliação das metas fiscais de resultado nominal e primário do 1° 

quadrimestre de 2011. Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada a presente 

sessão, convocando os vereadores para a próxima, dia 23 de maio de 2011, na mesma 

hora e local.  

                                                    

 

Sala de Sessões, 16 de maio de 2011. 

 

 

IVAN CARLOS TEJADA PACHECO                     PAULO FERNANDO DE SOUZA 
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